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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº   15     – 13 de   junho   de 2023  

Aos treze dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, terça-feira, às dezoito horas e dezessete minutos,
em primeira convocação, aconteceu a décima quinta reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de
Bombinhas –  Comtur –  gestão dois  mil  e  vinte  e um /  dois  mil  e  vinte  e três ,  realizada no auditório  da
Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, localizado na Avenida Leopoldo Zarling, número dois mil
e  setenta  e  dois  no  bairro  de  Bombas,  em  Bombinhas/SC. Participaram  do  encontro  os  conselheiros,
representantes  do  poder  público:  Keli  Regina  Benvegnú (Secretaria  de  Turismo  e  Desenvolvimento
Econômico), Gabriela Lais Becker (Fundação Municipal de Cultura), Amauri Farias Ramos Neto (Secretaria de
Planejamento e Regulação Urbana), e de forma online Marcio José da Silva (Secretaria de Finanças) e Adrian
Jan Screnski (Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente), e,  representando a iniciativa privada e a
sociedade civil organizada: Rodrigo Oliveira Aquino Chagas (Associação de Moradores), Jaime Mendonça Sant
´Ana Junior (Área de Comércio e Serviços), Milena Dias Lino Bembo (Setor de Hospedagem), e de forma online
Priscila  Eskelsen  (Área  de  Comércio  e  Serviços).  Também  participaram  do  encontro: Leonardo  Magnus
Scheffer,  Turismólogo da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, Karin Heloisa de Maria,  da
Secretaria de Planejamento e Regulação Urbana,e o empresário Cristiano Indalêncio da Costa. O presidente
Jaime deu as boas-vindas a todos e já iniciou a reunião. A Keli apresentou o novo Turismólogo da Secretaria,
Leonardo, que falou brevemente sobre sua trajetória e suas expectativas. Também foi apresentada a Karin
Heloisa, que representará a Secretaria de Planejamento nas reuniões do Conselho e do DEL Turismo. O Rodrigo
iniciou sua fala destacando que o mês de maio deste ano foi mais positivo em comparação ao ano anterior, e
que o final de semana do feriadão de Corpus Christi trouxe bons resultados, inclusive devido às condições do
tempo. Destacou que há um grande volume de embarcações de lazer e que tem encontrado redes feiticeiras,
que provocam a morte de tartarugas. A Milena falou sobre a mudança de diretoria da Rede Costa Esmeralda de
Hotéis  e  Pousadas,  tendo como diretores  Gustavo da Pousada Guaruçá,  Bianca da Pousada do Arvoredo,
Henrique  da  Pousada  Bella  Bombinhas  e  Junior  da  Pousada  Vô  Jacques.  Também  informou  que a  Rede
completa 10 anos este ano e haverá um evento em comemoração a esta data. Ela também comentou sobre a
média de ocupação geral da Rede,  que ficou em 53% no mês de maio, resultado positivo considerando o
período de baixa temporada. A Keli solicitou que a rede repasse estes dados para serem divulgados. Milena
falou da dificuldade da coleta das informações, pois nem sempre  os associados divulgam. O Amauri relatou
que encaminhou um ofício para a Celesc solicitando a mudança da fiação em frente aos mirantes de Mariscal e
sobre a troca do poste em Quatro Ilhas, que foram debatidos na reunião anterior. Também informou que a
Secretaria de Planejamento está envolvida com o novo projeto do Centro de Vigilância Animal  (em fase de
licitação) e da reformulação do prédio da antiga Oceânica. A Priscila falou que o final de semana do feriado de
Corpus Christi foi muito bom para as agências de turismo da cidade, que realizaram diversos passeios. O Jaime
compartilhou que neste período, as atividades de mergulho ficam mais paradas, devido à pesca da tainha. Mas,
acrescentou que houve procura para as aulas de mergulho que foram divulgadas no calendário de eventos, e
afirmou  que  durante  a  temporada  da  Pesca  da  Tainha  é  possível  dar aulas  de  mergulho  na  Prainha.  O
conselheiro também informou que aconteceu uma reunião na Câmara de Vereadores para abordar a lei dos
food  trucks,  com  a  comissão.  Não  foi  identificada  nenhuma  legislação  específica  relacionada  à  vigilância
sanitária e os próximos passos envolvem as secretarias de Finanças e a própria Vigilância. A Karin acrescento
que também devem envolver a Secretaria de Planejamento. A seguir, o Jaime expôs sobre a recategorização da
Reserva Biológica Marinha do Arvoredo (Rebio) e sua participação junto ao Conselho da Rebio – o Corbio,
conforme deliberado anteriormente pelo Comtur.  Foi  criado um grupo de trabalho dentro do Corbio para
discussão do Projeto de Lei  (PL),  para  discutir o tema. Durante o processo de tramitação na Câmara dos
Deputados,  o  setor  da  pesca,  por  não  entender  o  papel  e  os  usos  da  zona  de  amortecimento,  acabou
interferindo para a retirada dessa zona do projeto de lei, acreditando que a pesca não seria permitida nessa
área. Agora, o Corbio conversou com o Sindicato dos Armadores e das Indústrias da Pesca de Itajaí e Região e
esclareceu  as  informações  a  respeito  da  zona  de  amortecimento,  sua  função  e  efetividade.  Inclusive
informaram que graças á zona de amortecimento foi possível impedir a exploração de petróleo e a instalação
de um grande estaleiro no entrono da Reserva. Assim, o grupo de trabalho irá propor uma emenda ao Senado
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e, diferente da imagem que foi passada ao público, o Corbio é favorável à mudança de categoria da unidade de
conservação. O Jaime também informou que a reunião do Corbio de setembro será realizada em Porto Belo e
que a ideia é convidar a Professora Silvana Leone, coordenadora do programa Escola do Mar, para apresentar o
projeto da escola. Em seguida, a Gabriela falou que  a equipe da Fundação Municipal de Cultura está sendo
reestruturada e compartilhou que foram lançados dois editais, que as oficinas e projetos culturais seguem em
andamento e que há projetos de reforma e manutenção dos espaços culturais, como o Engenho do Miminho.
Também compartilhou as informações sobre o Yarn Bombing, evento que  conta com a instalação  de treze
obras em diferentes pontos da cidade, e que está com votação popular aberta até o dia dezesseis de junho,
com encerramento da exposição no dia dezoito de junho. Na sequência, a Keli falou sobre o evento do Green
Destinations ocorrido nos dias cinco, seis e sete de junho no Hotel Vila do Farol, e compartilhou que recebeu
comentários positivos sobre a cidade, com elogios para a infraestrutura, a organização, a limpeza e  a beleza
natural.  A conselheira também opinou sobre o alto nível  das  palestras e dos painéis  e a respeito de sua
participação  como  painelista,  quando  apresentou  Bombinhas  e  alguns  dos  projetos  que  estão  sendo
desenvolvidos. Também acrescentou que, em conversas com os empresários de Bombinhas que participaram
do evento, prevaleceu o sentimento de que os problemas da cidade são menores e mais simples comparados
àqueles enfrentados por outros destinos. O Jaime argumentou a respeito da importância de valorizar e divulgar
os pontos positivos e o que a cidade tem de melhor. A Milena concordou e acrescentou que, todas as cidades
possuem problemas e, exemplificou o que vivenciou em Buenos Aires durante viagem recente à Argentina,
onde não há distribuição de sacolas plásticas, mas, não é realizada a separação e a coleta dos resíduos sólidos
recicláveis. A seguir, a Keli compartilhou as possíveis histórias para concorrer na edição 2023 do prêmio Top
100 do  Green Destinations e, o conselho deliberou pelo  case da Escola do Mar. A conselheira sugeriu uma
mudança no dia das reuniões do Conselho, pois há membros que não podem mais participar nas terças-feiras.
Assim,  o  grupo  concordou  pela  realização  nas  segundas-feiras,  sempre  na  segunda  semana  do  mês.  Os
conselheiros também falaram sobre a segunda edição do Encontur e combinaram de avaliar as possíveis datas
no grupo de WhatsApp. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às dezenove horas e vinte
e sete minutos, sendo a ata lavrada e assinada por mim, Keli Regina Benvegnú. Integram a ata os registros
fotográficos e a lista de presença. Bombinhas, treze de junho de dois mil e vinte e três. 
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	Aos treze dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, terça-feira, às dezoito horas e dezessete minutos, em primeira convocação, aconteceu a décima quinta reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Bombinhas – Comtur – gestão dois mil e vinte e um / dois mil e vinte e três, realizada no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, localizado na Avenida Leopoldo Zarling, número dois mil e setenta e dois no bairro de Bombas, em Bombinhas/SC. Participaram do encontro os conselheiros, representantes do poder público: Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Gabriela Lais Becker (Fundação Municipal de Cultura), Amauri Farias Ramos Neto (Secretaria de Planejamento e Regulação Urbana), e de forma online Marcio José da Silva (Secretaria de Finanças) e Adrian Jan Screnski (Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente), e, representando a iniciativa privada e a sociedade civil organizada: Rodrigo Oliveira Aquino Chagas (Associação de Moradores), Jaime Mendonça Sant´Ana Junior (Área de Comércio e Serviços), Milena Dias Lino Bembo (Setor de Hospedagem), e de forma online Priscila Eskelsen (Área de Comércio e Serviços). Também participaram do encontro: Leonardo Magnus Scheffer, Turismólogo da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, Karin Heloisa de Maria, da Secretaria de Planejamento e Regulação Urbana,e o empresário Cristiano Indalêncio da Costa. O presidente Jaime deu as boas-vindas a todos e já iniciou a reunião. A Keli apresentou o novo Turismólogo da Secretaria, Leonardo, que falou brevemente sobre sua trajetória e suas expectativas. Também foi apresentada a Karin Heloisa, que representará a Secretaria de Planejamento nas reuniões do Conselho e do DEL Turismo. O Rodrigo iniciou sua fala destacando que o mês de maio deste ano foi mais positivo em comparação ao ano anterior, e que o final de semana do feriadão de Corpus Christi trouxe bons resultados, inclusive devido às condições do tempo. Destacou que há um grande volume de embarcações de lazer e que tem encontrado redes feiticeiras, que provocam a morte de tartarugas. A Milena falou sobre a mudança de diretoria da Rede Costa Esmeralda de Hotéis e Pousadas, tendo como diretores Gustavo da Pousada Guaruçá, Bianca da Pousada do Arvoredo, Henrique da Pousada Bella Bombinhas e Junior da Pousada Vô Jacques. Também informou que a Rede completa 10 anos este ano e haverá um evento em comemoração a esta data. Ela também comentou sobre a média de ocupação geral da Rede, que ficou em 53% no mês de maio, resultado positivo considerando o período de baixa temporada. A Keli solicitou que a rede repasse estes dados para serem divulgados. Milena falou da dificuldade da coleta das informações, pois nem sempre os associados divulgam. O Amauri relatou que encaminhou um ofício para a Celesc solicitando a mudança da fiação em frente aos mirantes de Mariscal e sobre a troca do poste em Quatro Ilhas, que foram debatidos na reunião anterior. Também informou que a Secretaria de Planejamento está envolvida com o novo projeto do Centro de Vigilância Animal (em fase de licitação) e da reformulação do prédio da antiga Oceânica. A Priscila falou que o final de semana do feriado de Corpus Christi foi muito bom para as agências de turismo da cidade, que realizaram diversos passeios. O Jaime compartilhou que neste período, as atividades de mergulho ficam mais paradas, devido à pesca da tainha. Mas, acrescentou que houve procura para as aulas de mergulho que foram divulgadas no calendário de eventos, e afirmou que durante a temporada da Pesca da Tainha é possível dar aulas de mergulho na Prainha. O conselheiro também informou que aconteceu uma reunião na Câmara de Vereadores para abordar a lei dos food trucks, com a comissão. Não foi identificada nenhuma legislação específica relacionada à vigilância sanitária e os próximos passos envolvem as secretarias de Finanças e a própria Vigilância. A Karin acrescento que também devem envolver a Secretaria de Planejamento. A seguir, o Jaime expôs sobre a recategorização da Reserva Biológica Marinha do Arvoredo (Rebio) e sua participação junto ao Conselho da Rebio – o Corbio, conforme deliberado anteriormente pelo Comtur. Foi criado um grupo de trabalho dentro do Corbio para discussão do Projeto de Lei (PL), para discutir o tema. Durante o processo de tramitação na Câmara dos Deputados, o setor da pesca, por não entender o papel e os usos da zona de amortecimento, acabou interferindo para a retirada dessa zona do projeto de lei, acreditando que a pesca não seria permitida nessa área. Agora, o Corbio conversou com o Sindicato dos Armadores e das Indústrias da Pesca de Itajaí e Região e esclareceu as informações a respeito da zona de amortecimento, sua função e efetividade. Inclusive informaram que graças á zona de amortecimento foi possível impedir a exploração de petróleo e a instalação de um grande estaleiro no entrono da Reserva. Assim, o grupo de trabalho irá propor uma emenda ao Senado e, diferente da imagem que foi passada ao público, o Corbio é favorável à mudança de categoria da unidade de conservação. O Jaime também informou que a reunião do Corbio de setembro será realizada em Porto Belo e que a ideia é convidar a Professora Silvana Leone, coordenadora do programa Escola do Mar, para apresentar o projeto da escola. Em seguida, a Gabriela falou que a equipe da Fundação Municipal de Cultura está sendo reestruturada e compartilhou que foram lançados dois editais, que as oficinas e projetos culturais seguem em andamento e que há projetos de reforma e manutenção dos espaços culturais, como o Engenho do Miminho. Também compartilhou as informações sobre o Yarn Bombing, evento que conta com a instalação de treze obras em diferentes pontos da cidade, e que está com votação popular aberta até o dia dezesseis de junho, com encerramento da exposição no dia dezoito de junho. Na sequência, a Keli falou sobre o evento do Green Destinations ocorrido nos dias cinco, seis e sete de junho no Hotel Vila do Farol, e compartilhou que recebeu comentários positivos sobre a cidade, com elogios para a infraestrutura, a organização, a limpeza e a beleza natural. A conselheira também opinou sobre o alto nível das palestras e dos painéis e a respeito de sua participação como painelista, quando apresentou Bombinhas e alguns dos projetos que estão sendo desenvolvidos. Também acrescentou que, em conversas com os empresários de Bombinhas que participaram do evento, prevaleceu o sentimento de que os problemas da cidade são menores e mais simples comparados àqueles enfrentados por outros destinos. O Jaime argumentou a respeito da importância de valorizar e divulgar os pontos positivos e o que a cidade tem de melhor. A Milena concordou e acrescentou que, todas as cidades possuem problemas e, exemplificou o que vivenciou em Buenos Aires durante viagem recente à Argentina, onde não há distribuição de sacolas plásticas, mas, não é realizada a separação e a coleta dos resíduos sólidos recicláveis. A seguir, a Keli compartilhou as possíveis histórias para concorrer na edição 2023 do prêmio Top 100 do Green Destinations e, o conselho deliberou pelo case da Escola do Mar. A conselheira sugeriu uma mudança no dia das reuniões do Conselho, pois há membros que não podem mais participar nas terças-feiras. Assim, o grupo concordou pela realização nas segundas-feiras, sempre na segunda semana do mês. Os conselheiros também falaram sobre a segunda edição do Encontur e combinaram de avaliar as possíveis datas no grupo de WhatsApp. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às dezenove horas e vinte e sete minutos, sendo a ata lavrada e assinada por mim, Keli Regina Benvegnú. Integram a ata os registros fotográficos e a lista de presença. Bombinhas, treze de junho de dois mil e vinte e três.

